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Екатерина Попова, 15 лет, Санкт-Петербург:
- Я думаю, у каждого из нас свои приоритеты. Мы сами 

решаем, что именно можем сделать для будущего России. 
Это зависит не только от воспитания, но и от нас самих. Де-
лать добро, любить свою Родину - это тоже является боль-
шим делом. Если мы будем настоящими патриотами, то и 
наша страна будет великой. 

Григорий Косашвили, 15 лет, Смоленск:
- Главное - хорошо учиться. Если ты получаешь знания, 

то уже начинаешь строить своё будущее, чтобы потом по-
мочь и нашей стране. Например, кто-то из нас может пой-
ти в медицину и изобрести лекарство от какой-то болезни. 
Молодой человек, который уходит в армию, тоже помогает 
своей стране - он готов встать на её защиту. Каждый из нас 
может сделать вклад в общее будущее. Я участвую в разви-
тии военно-патриотического направления в своём родном 
городе и хочу сделать так, чтобы все школьники гордились 
Россией.

Екатерина Елисеева, 15 лет, Республика Хакасия:
- Будущее нашей страны - это мы, дети. И каким оно бу-

дет, прежде всего зависит от того, какие нам дают возмож-

ности и чему учат. Каждый человек в силах помочь России 
развиваться. Может быть, сейчас рядом с нами находятся 
будущие учёные, журналисты, которые станут известными 
яркими личностями. Я участвую в разных мероприятиях - 
школьных, городских, республиканских, всероссийских и 
занимаюсь волонтёрством. И уже это - движение к моему 
правильному будущему.

Карина Шувалова, 14 лет, Великий Новгород:
- Для достойного будущего нашей страны сейчас я могу 

сделать две вещи - беречь природу и хорошо учиться. Бе-
речь природу нужно для того, чтобы через несколько лет 
нам было также приятно жить в России. Например, я могу 
экономить электроэнергию и воду, сортировать мусор. Сей-
час я занимаюсь в различных кружках и стараюсь хорошо 
учиться, чтобы в будущем стать личностью, которая может 
помочь нашей стране развиваться. Я уже сделала первые 
шаги навстречу тому будущему, которое желаю не только 
для себя, но и для всей страны.

Мария ТолМачева,
Москва

ТвОй шаг
в будущее...

Наверное, если подумать, то все мы (и ты тоже) согласимся с тем, что наше будущее зависит от 
того, как мы к нему движемся. Наше - это не только моё или твоё, но и всей России. Мы решили уз-
нать у ребят, какие шаги они уже предпринимают для того, чтобы будущее родной страны (а значит, 
и их персональное) было безоблачным, правильным и счастливым.

В наше время почти каждый школь-
ник задумывается о своём будущем. 
Не абстрактно, а очень даже конкрет-
но. Не всегда получается это будущее 
хоть сколь-нибудь чётко себе нарисо-
вать, но мы честно пытаемся. И вот 
тут возникает вопрос - зачем мы так 
торопимся жить (пусть даже мыслен-
но) в том времени, которое ещё не на-
ступило?

Наверное, мы, поколение 21 века, 
просто реагируем на то, что происходит 
вокруг нас. На невероятную скорость, с 
которой приходится жить в наше вре-
мя всем людям на планете Земля. И, 
чтобы не разбиться на неожиданных 
поворотах жизненного пути, хотим за-
ранее знать, где и когда свернуть, а 
ещё - сколько таких зигзагов нас ждёт 
впереди. На всём протяжении пути.

Это печально, потому что, похоже, 
мы тратим тем самым свои силы (ум-
ственные и душевно-моральные) впу-
стую, запутываем себя и окружающих. 
А ещё - слишком много говорим о том, 
что будет потом, вместо того, чтобы 
что-то делать здесь и сейчас. 

Поверь, обязательно наступит тот 
час, когда ты научишься предвидеть 
ситуацию на много шагов вперёд. Это 
приходит с годами. А сейчас от тебя 
(и меня, и нас) требуется просто жить, 
учиться, взрослеть и набираться опы-
та. Потому что общество даёт нам 
определённый промежуток времени 
на то, чтобы подготовиться к взрослой 
жизни, подстраховывает нас.

Конечно, мы уже сейчас можем 
многое сделать для России, и это важ-
но не только для страны, но и для нас 
самих. Осознание своей полезности 
даёт нам уверенность в себе и само-
уважение, формирует правильный, 
эффективный и позитивный взгляд на 
жизнь.

В общем, не нужно зацикливаться 
на своём будущем. Оно в любом слу-
чае наступит. Заметь, я не сказала, 
что не нужно о нём думать. Ещё как 
нужно. Только в другом ключе.

Надо понимать, что самое важное 
для нас  с тобой в данный момент, 
пока мы учимся, хорошо подготовить-
ся к грядущей взрослой жизни, сде-
лать первый уверенный шаг к ней. 
Именно от него зависит то, насколь-
ко твоё персональное будущее будет 
безоблачным и счастливым.

Дежурный по номеру
анастасия Савиных,

Краснодарский край
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ОТ СеРдца к СеРдцу - и никак иначе
Впервые Всероссийский конкурс военно-патриотической 
песни имени А.В. Александрова состоялся в «Орлёнке»

СцЕНа НужНа, чтобы тВоРить!
Когда в «Орлёнке» объявили, что на 

девятой смене пройдёт Всероссийский 
детско-юношеский вокально-музыкаль-
ный конкурс военно-патриотической пес-
ни имени А.В. Александрова, очень мно-
гие захотели попробовать свои силы. В 
итоге, заявки подали почти сто человек 
(среди них были и орлята из Беларуси - 
участники смены «Отечества достойные 
сыны»).

- Да, было много ребят, - рассказы-
вает член жюри, основатель и руково-
дитель детской   школы-студии «Юные 
Александровцы» при академическом 
ансамбле песни и пляски им. А.В. Алек-

сандрова Нина Путилина. - Но мы «ЗА» 
настоящее творчество. Когда ребёнок 
выходит на сцену и «играет» - это одно. 
А когда он творит, когда каждое слово 
проходит через сердце и когда устанав-
ливается абсолютное единение со зри-
телем - это совсем другое! Именно таких 
участников мы искали.

И нашли. Только 14 девчонок и маль-
чишек прошли в финал конкурса и оказа-
лись в шаге от заветного Гран-при… Но 
обо всём по порядку.

от СЕРдца К СЕРдцу
Чем больше зрителей появлялось в 

зале Амфитеатра перед началом фи-

нального концерта, тем сильнее волно-
вались участники.

- Ребята здесь сильные. И я немного 
переживаю, - призналась мне участница 
конкурса Ксения Здрок из Беларуси. - Но 
патриотические песни - это моя стихия. 
Я - патриот! И часто принимаю участие 
в подобных конкурсах. Кстати, однажды 
получила Гран-при Республиканского фе-
стиваля «Красная гвоздика». Так что... 
нужно просто постараться.

Честно сказать, постарались все! 
Почти на каждой песне весь зал (а это 
1500 человек!) вставал со своих мест 
и качался в такт мелодиям. Не потому 
что так нужно, а потому что хотелось… 
А ведь это были не какие-нибудь ново-
модные хиты, а такие родные, но немно-
го забытые «Катюша», «Песня о далё-
кой Родине», «Аист на крыше» и «Через 
1000 лет». Это те песни, которые можно 
передать только от сердца к сердцу и ни-
как иначе…

А в конце на сцену вышел ведущий 
солист Академического ансамбля песни 
и пляски Российской армии имени А. В. 
Александрова, народный артист РФ Ва-
дим Ананьев. Как он спел «Калинку»... 
это надо было слышать! Уверена, у каж-
дого зрителя появилось ощущение, что 
это та самая песня - наша, русская/на-
родная - и что именно так она и должна 
звучать - и никак по-другому. В общем, 
это было здорово!

P.S.
В итоге долгожданный Гран-при кон-

курса получила моя недавняя собесед-
ница - Ксюша Здрок за песню «Офи-
церская честь». Остальные ребята 
распределили между собой призовые 
места в номинациях «Лучший дуэт» и 
«Лучшее выступление», а также полу-

чили «Приз зрительских симпатий» и 
«Приз А.В. Александрова».

- Я очень рада, потому что была 
большая конкуренция, - поделилась сво-
ими впечатлениями Марина Гринёва из 
Красноярска («Приз зрительских симпа-
тий»). - Было сложно через конкурсный 
отбор даже на концерт попасть, то есть 
заслужить право на участие в конкурсе. 
Счастлива, что получила этот приз. Счи-
таю, что выступила на все сто процентов. 
Эмоции от зала - запредельные, зрители 
такие хорошие, так здорово встречали! 
Великолепный конкурс!

Ты можешь, конечно, со мной поспо-
рить, но теперь я со стопроцентной уве-
ренностью заявляю, что никакой Билан 
или Лазарев не сравнятся с орлятами, 
которые выступали в этот вечер!

анастасия Савиных,
Краснодарский край

«Калинка, калинка, калинка моя…» - эти строки всю ночь зву-
чали в моей голове (уверена, и у всех остальных орлят тоже) 
после финального концерта конкурса имени А.В. Александрова. 
Потому что наши народные песни - это от души! 

Когда невозможно усидеть на месте и хочется плясать, когда 
ладони уже просто горят(!), а ты до последнего хлопаешь в такт 
музыке, и когда всё внутри замирает - ты вдруг понимаешь, что 
очень гордишься теми ребятами, которые выступают на сцене!

В общем, это было невероятно! И сейчас я расскажу тебе о 
том, что творилось «за кулисами» концерта, где был исполнен 
этот музыкальный шедевр («Калинка»), в чём секрет удачного 
выступления и что скрыто в глубине души каждого из нас (да-да, 
и в твоей тоже!).

из пеРвых уСТ
александр джеус, директор Вдц «орлёнок»:
- Песня для нашего народа испокон веков была очень важна. Народ пел и 

в радости, и в горе, и в тяжёлое время. И это всегда сплачивало людей вокруг 
ратных и трудовых дел,  семейных событий. Сегодня, во время коцерта, такие 
песни встречались детьми на «Ура»! Все вставали и аплодировали. Современ-
ные популярные хиты, которые звучат отовсюду, не имеют такого эффекта, как 
имеет песня, которая идёт из глубин народной души. Это мы увидели на конкур-
се имени А.В. Александрова.

директор Вдц «орлёнок» александр джеус с участниками и организаторами 
Всероссийского детско-юношеского вокально-музыкального конкурса во-
енно-патриотической песни имени а.В. александрова.

обладательница Гран-при конкурса -
Ксения Здрок из беларуси.

Ведущий солист академического
ансамбля песни и пляски Российской
армии имени а. В. александрова,
народный артист РФ Вадим ананьев
исполняет на сцене амфитеатра
Вдц «орлёнок» знаменитую «Калинку».
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пРОфеССиОналы- Внимание! Срочное сообщение: в ВДЦ «Орлёнок» похищен ар-
тефакт - факел Олимпийского огня зимних Игр 2014 года. Срочно 
создать следственную группу и организовать расследование пре-
ступления на месте. Об итогах доложить не позднее 30 августа (ко-
нец девятой смены) - такое видеосообщение пришло участникам 
новой программы «Юный следователь» из Следственного комите-
та РФ прямо на открытии смены! А это значило, что пора было при-
ниматься за работу! О том, как ребята искали улики и заполняли 
протоколы, почему нельзя трогать незнакомые вещи на улице, как 
обмануть полиграф(!) и почему главное оружие следователя - не 
пистолет, а шариковая ручка, читайте в нашем материале.

В «Орлёнке» впервые прошла смена в партнёрстве
со Следственным комитетом (СК) Российской Федерации

в пОиСках «пРОпавшегО»
факела ОлимпийСкОгО Огня

По СлЕдам…
Криминалистические и полицейские 

чемоданы, пинцеты, тестеры, баночки-
скляночки, жёлтая лента с надписью 
«Следственный комитет» и... люди «в 
форме» - обычно так выглядит место пре-
ступления, где работают следователи. 

Точно такая же картина была и в «Ор-
лёнке» - в лесу недалеко от детского ла-
геря «Олимпийский» - только теперь на 
месте работников СК были юные следо-
ватели.

Оказывается, на следующий день по-
сле открытия смены сотрудники Службы 
обеспечения внутриобъектового режима 
центра при обходе территории обнару-
жили два места несанкционированного 
розжига костра. Вполне возможно, что 
для этого использовался... похищенный 
факел!

- Мы вместе со специалистами 
Санкт-Петербургской академии След-
ственного комитета РФ объяснили ре-
бятам, как нужно проводить осмотр, 
изымать и упаковывать необходимые 
предметы, и они сразу же принялись за 
работу, - рассказал руководитель смены, 
ассистент криминалистической лабора-
тории Санкт-Петербургской академии 
СК РФ, полковник юстиции Анатолий 
Скуковский. - Ведь, чтобы у них в голове 
сложилась чёткая картина того, что из 
себя представляет работа следователя, 
нужно опробовать её на практике.

Так и поступили. Орлятам удалось 
найти нож, несколько бутылок и коробку 
из-под печенья, на которых преступники 
могли оставить биологические следы, и 
изъять их для экспертизы.

- Мне понравилось, что теории было 
немного, но достаточно, чтобы мы смог-
ли сами провести следственную работу 
и смоделировали ситуацию, - делится 
впечатлениями 17-летняя Алина Мала-
хова из Ставрополя. - Только протоколы 
пока что не заполняли - потому что это, 
по сути, самая основная, большая и кро-
потливая работа следователя - но нам 
рассказали, как это делается. В общем, 
расследование только начинается и, ду-
маю, мы ещё много интересного узнаем!

о Самом оПаСНом!
Но не только с отпечатками пальцев 

и следами обуви приходится работать 
следователям. Ещё они проводят взры-
вотехнические экспертизы. Поэтому 
главный эксперт Экспертно-криминали-
стического центра Главного управления 
внутренних дел РФ по Краснодарскому 
краю Андрей Ткаченко привёз с собой 
целую коллекцию гранат, мин и снарядов 
(абсолютно безопасных), которые были 
найдены на территории Кубани (оста-
лись ещё со времён Великой Отече-
ственной войны), изъяты у граждан или 
просто являются учебными макетами.

Всё это было настолько серьёзно и 
даже секретно, что нам, ребятам из дет-
ского пресс-отряда, не разрешили сни-
мать и фотографировать эти объекты. 
Но и мы, и юные следователи смогли всё 
хорошо разглядеть и даже подержать в 
руках гранаты и гранатомёты (тяжёлые!).

- Это всё явные взрывные устрой-
ства. А вот это - совсем иная ситуация, 
- Андрей Васильевич показал нам не-
большой и красивый кожаный чемодан-

чик (почему-то мне сразу захотелось 
себе такую же сумочку…). - Но если вы 
попытаетесь его открыть… Бух! Взрыв! 
Это мина с хлопушкой. Именно поэтому 
в общественных местах предупреждают, 
что оставленные без присмотра вещи 
трогать нельзя, какими бы привлекатель-
ными они ни были!

Теперь никто из нас так делать точно 
никогда не будет.

Кто ХитРЕЕ - ты или ПолиГРаФ?
А ещё юные следователи побывали 

на занятии по технико-криминалисти-
ческому расследованию преступлений. 
В общем, познакомились с полиграфом 
(детектором лжи, если по-простому)!

Оказывается, чтобы полиграфолог 
(специальный человек, который тестиру-
ет на детекторе лжи других людей) мог 
начать работу с подозреваемым, нужно, 
чтобы тот… захотел его обмануть! Это 
своего рода игра. Если человек не хочет 
отвечать на вопросы, то его никак не за-
ставить - он будет юлить, и вся процеду-
ра пойдёт «насмарку».

А вот если вы решите обмануть эту 
умную машину, то… ничего не получит-
ся. Потому что она учитывает все факто-
ры. То есть, если попытаться соврать, у 
вас участится или замедлится дыхание, 
увеличится или уменьшится количество 
ударов сердца в минуту и повысится по-
тоотделение - и всё это будет зафикси-
ровано.

- Вообще, «обойти» полиграф можно, 
- рассказала мне после занятия всё та 
же Алина Малахова. - Но только в двух 
случаях: если вы - суперкрутой Джеймс 
Бонд, который специально учился этому 
много-много лет или если вы - психиче-
ски больной человек, который сам себе 
внушил, что он совершил преступле-
ние… Вот.

СКотч, СмЕтаНа,
лаК для ВолоС и ВСё таКоЕ…
А тем временем расследование про-

должалось! Юные следователи снова 
вышли на след преступника.

Сначала ребята сняли отпечатки 
пальцев с бутылок из-под лимонада, 
которые нашли в лесу. Оказывается, 
это можно сделать разными способами. 
Например, с помощью специальных по-
рошков (они бывают магнитные и немаг-
нитные). А также - с помощью обычного 
скотча. Да-да, даже у профессиональ-
ных следователей не всегда есть под 
рукой нужное оборудование. И тогда 
на замену приходит старое «народное» 
средство.

- Приклеил к «пальчику», отклеил, 
прилепил к бумаге - и всё! - показала и 
объяснила мне процесс 13-летняя Да-
рья Нелюбина из Севастополя. - Если 
есть порошок, нужно с его помощью 
проявить отпечаток, а потом зафик-
сировать его с помощью специальной 
плёнки.

А чуть позже прямо на пляже возле 
«Олимпийского» ребята обнаружили 
следы от обуви похитителей - большие 
такие. А это значит, что нужно было сде-
лать слепки! 

- Берём лак для волос… Да, самый 
обычный женский лак. С его помощью 
фиксируем след на песке, чтобы он не 
развалился, - пояснила мне 13-летняя 
Анастасия Александрова из Москвы. - 
Разводим гипс с водой так, чтобы он был 
не гуще, чем 15-процентная сметана и 
заливаем след. Вставляем палочку - это 
каркас, чтобы потом вытащить наш сле-
пок, и ждём. Думаю, мы уже скоро пой-
маем преступников!

ВмЕСто эПилоГа
Да, работа следователя - это не игры 

в детективов из сериала «След», тут 
всё серьёзно! И поэтому юные следо-
ватели очень внимательно изучают азы 
этой профессии, чтобы в конце смены 
пройти квест-игру, где они используют 
все полученные знания, и всё-таки най-
ти факел Олимпийского огня. Пожелаем 
им удачи, они молодцы!

Регина ЗыКова,
архангельская область
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Равнение на будущее

На девятую смену в «Орлёнок» при-
ехали 379 курсантов из 16 кадетских 
корпусов, чтобы стать участниками про-
граммы «Отечества достойные сыны».

- Здесь собрались молодые люди и 
девушки, которые сделали первый шаг в 
принятии серьёзного решения - выборе 
профессии, связанной с военной служ-
бой. Чтобы владеть ею в совершенстве, 
необходимо серьёзно готовиться. Вы - 
люди особого склада и характера, те, на 
которых надеется держава. Чем амбици-
озней будут ваши цели, тем большего вы 
достигните. Чем больше будете трудиться 
и знать, тем большего в жизни добьётесь, 
- так напутствовал участников смены на 
её открытии Валерий Гайдукевич, предсе-
датель Комиссии Парламентского Собра-
ния по безопасности, обороне и борьбе с 
преступностью, заместитель председате-
ля Постоянной комиссии Палаты предста-
вителей по национальной безопасности.

Мне стало интересно, на самом ли 
деле эти ребята - люди особого склада 
и характера. Что их отличает от других? 
Для этого мне пришлось отправиться в 
детский лагерь «Олимпийская деревня» 
(один из десяти лагерей «Орлёнка»), где 
и реализуется программа «Отечества 
достойные сыны». 

Было время ПЧМ (полтора часа мол-
чания или, если по-простому, тихий час). 
В коридорах - пусто и тихо. Но вдруг я ус-
лышала звуки гитары. В одном из холлов 
сидел юноша и перебирал аккорды. За-
кончив, он посмотрел на меня и сказал: 
«Прости, давно не играл». 

Мы познакомились. Юноша пред-
ставился - кадет Никита Тощов из Крон-
штадтского морского военного корпуса. 
Никита рассказал мне о том, как стал 

кОгда Один за вСех, и вСе за ОднОгО
В «Орлёнке» прошла военно-патриотическая смена учащихся
суворовских военных (Нахимовского военно-морского)
и кадетских училищ России и Беларуси «Отечества достойные сыны»

Воспитанники военных училищ двух государств уже третий год 
приезжают во Всероссийский детский центр. Конечно же, они при-
тягивают внимание всех, кто находится в «Орлёнке». А особенно 
(что совсем неудивительно) - нас, девушек. Вот и я решила побли-
же познакомиться с этими ребятами, которые однажды решили 
связать свои жизни с военной стезёй. И сейчас расскажу тебе всё, 
что смогла узнать :)

кадетом, хотя хотел поступить в суворов-
ское училище. Как он первый раз летел из 
родного Архангельска в Кронштадт и по-
пал в зону турбулентности, что пробудило 
в нём желание связать свою жизнь с ави-
ацией. Вот такое смешное несовпадение 
- обучаясь в морском кадетском корпусе 
уже четыре года, он мечтает в дальней-
шем посвятить себя небу. Но учиться ему 
нравится, хоть поначалу и было тяжело. 
Особенно - привыкать к новому коллекти-
ву. А вот строгий режим для него не стал 
трудностью. Решив больше не отвлекать 
Никиту, который оказался очень скром-
ным юношей, я пошла дальше.

Увидев ещё на открытии смены в 
строю среди мальчишек девчонок в фор-
ме, я, честно сказать, была удивлена. Но 
потом узнала, что девочки тоже охотно 
идут в кадетские училища, где обучают-
ся наравне со всеми. 

Как, например, Саша Гордеева, Таня 
Кривенкова и Ангелина Нечипоренко, 
которые приехали в «Орлёнок» из Бе-
ларуси - Гомельского кадетского учили-
ща. Их я застала за необычным делом 
- рисованием. Они готовились к вечеру 
орлятской песни. Мы познакомились и 
разговорились. Каждая рассказала о 
том, почему вдруг пошла в кадетское 
училище. Так, Саша оказалась здесь 
из-за мечты в дальнейшем работать в 
МЧС, для Ангелины это решение было 
неожиданностью - как для неё самой, 
так и для семьи, а Таня просто реши-
ла попробовать себя в чём-то новом, 
а в итоге сейчас является командиром 
взвода. А это, между прочим, очень от-
ветственно. Мне стало интересно, как 
они, обычные девчонки, смогли спра-
виться со всеми трудностями. Девуш-

ки признались, что в первый год было 
очень тяжело и даже было желание 
уйти из училища, но потом...

- Да, вначале сложно, непривычно. 
Мы друг друга не знали, мальчики были 
против девочек, - вспоминает Ангелина 
Нечипоренко. - Но в конце 1 курса мы 
стали дружить, а после 2 курса уже на-
зывали себя семьёй - когда один за всех, 
и все за одного.

Я смотрела на этих ребят, общалась 
с ними и видела в них обычных мальчи-
шек и девчонок, весёлых, смеющихся, 
со своими увлечениями и взглядами на 
жизнь. Обычные подростки, которые 
приехали в «Орлёнок», чтобы пожить 
на море, найти новых друзей, интересно 
провести время. Они так же любят тан-
цевать и петь, рисовать, сочинять стихи, 
играть на гитаре и придумывать творче-
ские номера. 

Но в то же время есть то, что отлича-
ет их от всех остальных. И дело даже не 
в военной выправке или дисциплиниро-
ванности. 

- Я уверен, что этот слёт, который 
уже стал традиционным в «Орлёнке», 
придаст ещё больше духа и мужества 
для вашего взросления, воспитания, а 
осознание необходимости личного слу-
жения Родине станет твёрдым и необ-
ратимым», - сказал директор «Орлёнка» 
Александр Джеус на открытии смены. 

Все эти качества уже есть в этих ре-
бятах - осознание важности своего пути, 
упорство, благородство. Это люди осо-
бого склада и характера. Каждый из них 
- уже достойный представитель своей 
страны. Проявляя силу воли, смелость, 
они доказывали это в течение всей сме-
ны, которая проходила очень насыщен-
но. Конкурс строя и песни, туристиче-
ские походы по местам боевой славы, 
военно-техническая игра «Наследники 
Победы», спортивно-полевая игра «За-
хват знамени» - это ещё не весь список. 
И не важно, спортивная это игра, кадет-
ский бал или вечер орлятской песни, к 
любому мероприятию эти ребята под-
ходят ответственно. По-другому они не 
могут. 

Значимым событием стало праздно-
вание Дня Союзного государства 17 ав-
густа, который начался с торжественной 
линейки и продолжился выставкой-пре-
зентацией суворовских военных и ка-
детских корпусов и училищ. День завер-
шился творческим концертом «Россия и 
Беларусь в Союзном государстве». 

Да, это важно, что на этой смене 
собрались ребята сразу из двух стран 
- России и Беларуси. Двух стран, кото-
рые объединяет общая история и общая 
судьба. Поэтому смена «Отечества до-
стойные сыны» - это огромной вклад в 
дружбу между этими государствами.

От этих обычных, на первый взгляд, 
мальчишек и девчонок, дружно выша-
гивающих в строю с гордо поднятыми 
головами, от того, как они вместе будут 
преодолевать препятствия,  зависит бу-
дущее России и Беларуси. Наше общее 
будущее.

Мария ГоРДеева,
Самара
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шаг в будущее нашей СТРаны
Или о том, как Российское движение
школьников (РДШ) переворачивает сознание

ПРолоГ
Быть лидером - непростое дело. И 

даже самым активным ребятам порой не-
обходимо устраивать мозговые штурмы, 
чтобы поток классных идей не угасал. Так 
вот, для участников программы Всерос-
сийского форума РДШ «Шаг в будущее 
страны» - это вовсе не проблема! Гене-
ратор идей работает у них в режиме 24/7!

Как придумать самый суперский но-
вогодний бал, создать в своей школе 
настоящий медиа-центр, развить у свер-
стников любовь к военному делу или 
стать частью самой масштабной бла-
готворительной акции - всё это ребята 
учатся делать здесь, на девятой смене 
в «Орлёнке». А потом они увезут настоя-
щие «копилки» клёвых мероприятий до-
мой в свои регионы. Ну круто же?

В общем, мне тоже удалось влиться 
в этот сумасшедший поток креатива и 
узнать, как стать самым крутым лиде-
ром и правильно(!) вести за собой дру-
зей. И об этом я тебе сейчас расскажу…

ФоРмула ШтуРмаНа
А ты знал, что у каждого участника 

этой программы есть красивые блокно-
тики - дневники РДШ? Причём они не с 
пустыми страницами, где нужно запи-
сывать свои «мемуары». Там есть инте-
ресные задания. Например, каждый ор-
лёнок стремится собрать формулу РДШ 
- слово «Штурман».

- Чтобы получить одну буковку из 
этого слова, нужно хорошо постараться, 
- рассказала 15-летняя Карина Немаки-
на из Пензы. - Самая сложная - это «Ш». 
Для неё нужно собрать 10 наклеек от 
специалистов разных мастер-классов! 
А чтобы получить «У», нужно стать по-
бедителем какого-нибудь конкурса. Ну и 
всё в том же духе.

Ага, значит, конкурсы и мастер-клас-
сы? Посмотрим, что там интересного…

от ШЕСти ШляП
до ГаРРи ПоттЕРа…
Оказывается, все участники этого 

форума разделены на четыре направле-
ния: личностное развитие, информаци-
онно-медийное, военно-патриотическое 
и гражданская активность. Поэтому, 
чтобы ничего не упустить, я решила по-
бывать на занятиях везде и поговорить с 
ребятами разных направлений.

- Вся программа РДШ направлена на 
то, чтобы раскрыть тебя как личность со 

всех сторон, - растолковала мне 16-лет-
няя Юлия Юдина из Мордовии. - Так вот, 
на «Личностном развитии» мы учимся 
организовывать всё на свете! Но чтобы 
это было действительно круто, ты сам 
должен быть крутым!

А именно - сначала нужно научить-
ся методикам создания идей! Мы же 
не ньютоны, и нам яблоки на голову не 
падают… Так вот, про мозговой штурм, 
думаю, ты знаешь. А про технику шести 
шляп?

Суть в том, что участники команды 
надевают на голову шляпы разных цве-
тов и… каждый отстаивает свою точку 
зрения по поводу одного и того же ме-
роприятия.

- Например, белая шляпа у человека, 
который говорит только о положитель-
ных сторонах проекта. А чёрная шляпа 
- пессимист, который уверяет, что это 
невыгодно, что подобное уже есть и т.д. 
А вот остальные шляпы рассматривают 
ситуацию с таких сторон, которые вы 
сами выберете, - объяснил мне 15-лет-
ний Владислав Канунов из Мордовии.

Таким образом, можно прийти к са-
мым невероятным идеям в организации 
школьных праздников. Например, по-
менять 23 февраля и 8 марта местами, 
объединить целых десять школ района 
и провести самый масштабный празд-
ник или устроить новогодний бал в стиле 
Гарри Поттера!

- Многие всё-таки читали эту исто-
рию, и 100% - все смотрели, - поведала 
16-летняя Регина Хаматзянова из Та-
тарстана. - Только представь, костюмы, 
волшебные палочки, музыка из фильма, 
декорации… И, конечно, тематическая 
квест-игра!

Да, каких только идей не бывает на 
форуме РДШ - обязательно нужно взять 
на вооружение! Ну а я иду дальше. Ты 
со мной?

чтобы СтРаНа ГоРдилаСь!
Быть социально активным гражда-

нином нашей страны - тоже дело не-
простое. Но только для тех, кто «пере-
ступает» через себя, чтобы выбросить 
бумажку в контейнер, а не в траву, кому 
лень узнавать историю своей Родины и 
кто думает только о себе.

А вот ребята направления «Граждан-
ская активность» просто наслаждаются 
тем, что могут помогать всем на свете!

- Да, я выбрала именно это направ-
ление, потому что очень люблю при-
роду, - рассказала мне 15-летняя Ана-
стасия Яковлева из Санкт-Петербурга. 
- Здесь мы разделены на несколько 
групп: экологи, хранители истории и 
волонтёры. Мы тоже учимся организо-
вывать мероприятия, например, эколо-
гические и исторические квесты. И всех 
нас объединяет то, что мы бескорыст-
но помогаем людям и природе, чтим 
историю и дарим миру улыбки. И нам 
это нравится!

А вот парни из военно-патриотиче-
ского направления (девчонки там тоже 
есть, но их меньше) стремятся, чтобы 
как можно больше сверстников присо-
единялись к ним.

- Чтобы оборона нашей страны 
была на достойном уровне, чтобы 
наши родные и друзья гордились нами 
и чтобы как можно больше ребят за-
нимались военно-патриотическим де-
лом, мы учимся разрабатывать целые 
планы мероприятий: игры «Зарница», 
смотр строя и песни, посещение му-
зеев и военных частей, - объяснил 
16-летний Илья Лопухов из Тамбова. - 
Честно сказать, сейчас немного парней 
хотят служить в армии. А это вполне 

перспективное и благородное дело.
Нет сомнений, что эти ребята на-

строены серьёзно. Уверена, у них всё 
получится! Но, чтобы все эти классные 
мероприятия не «канули в лету», и о 
них узнали как можно больше ребят, не 
обойтись без работы профессиональных 
журналистов!

мЕдиа-РЕдаКция РдШ
Именно для этого орлята информа-

ционно-медийного направления каждый 
день собираются на мастер-классах и 
учатся грамотно, интересно и креатив-
но подавать информацию в различных 
видах СМИ - это телевидение, газета, 
радио и социальные сети.

Они создают свой большой медиа-
центр, назначают главного редактора 
и тренируются освещать мероприятия, 
чтобы потом создавать такие же инфор-
мационные точки в своих школах. Вот!

Оказывается, не только руководить, 
но и «начинать» школьное СМИ не так-
то просто! Это же нужно и активных ре-
бят найти, и много времени этому уде-
лять, и, самое главное, договориться со 
взрослыми.

- Обычно это нужно обсуждать с ди-
ректором школы, - рассказал 15-летний 
Андрей Чернов из Кемеровской обла-
сти. - И тогда, чтобы не выглядеть глу-
по, нужно хорошо подготовиться. Лучше 
всего провести среди школьников опрос 
- например, хотят ли они слушать радио 
или читать интересную школьную га-
зету. Тогда взрослые понимают, что вы 
настроены серьёзно и обязательно по-
могают!

ВмЕСто эПилоГа
Теперь ты понимаешь, почему быть 

лидером непросто? Это большая ра-
бота, которую нужно начинать, прежде 
всего, с себя. Но с этим у орлят форума 
РДШ, как видишь, тоже нет проблем. Они 
все такие активные, целеустремлённые 
и добрые, что дух захватывает! И это 
очень здорово!

Юлия ГоРелиКова,
Краснодарский край

пРиСОединяйСя!
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Кто оНи - ЗаЩитНиКи?
Всероссийский слёт «Защитники, 

вперёд!» - это финал спортивно-обра-
зовательной игры с одноимённым на-
званием. Её участники - около 150 детей 
в составе 25 команд, которые победили 
в региональном этапе этой игры у себя 
дома. Да, они приехали из разных угол-
ков нашей страны, чтобы проверить свои 
суперспособности на деле.

Почему «защитники»? Ведь ребятам 
около 10 лет. На самом деле, идея про-
граммы основана на сюжете одноимён-
ного отечественного анимационного 
сериала о приключениях команды ма-
леньких супергероев, противостоящих 
вторжению инопланетян с помощью сме-
калки, взаимовыручки и эрудиции.

Так же и орлята - участники проекта 
- проявляют свои способности в целой 
серии конкурсных испытаний. А помога-
ют им в этом организаторы слёта - ком-
пания «Задорин Групп Интертеймент» 
и Фонд технологической поддержки об-
разования «Навигатор образовательных 
технологий».

КоНКуРСы для СуПЕРГЕРоЕВ
Юных защитников можно легко уз-

нать по их яркой оранжевой форме и 
кепкам. Но на конкурсе визиток (одно 

защиТники, впеРёд! /версия 2018/
А ты знаешь, что каждое лето в «Орлёнок» приезжают ребя-

та, которые обладают суперспособностями? Нет, не умением 
останавливать время или метать молнии, а ловкостью, умом, 
быстротой и смелостью! Эти качества помогают им проходить 
различные конкурсные испытания в рамках программы «Всерос-
сийский слёт «Защитники, вперёд!» в детском лагере «Комсо-
мольский». Кто же они такие - эти защитники? Об этом я и хочу 
расказать тебе в своём материале :)

из испытаний) некоторые из них вы-
ступили в национальных костюмах, с 
гордостью представляя свой регион. 
Например, ребята из солнечной Буря-
тии - они спели о своей малой Родине 
на бурятском языке. Это было здорово 
и красиво.

С физической подготовкой у защит-
ников всё в порядке. Ведь они сдавали 
нормативы комплекса «Готов к труду и 
обороне» (ГТО). Это надо было видеть… 
Ребята не только выкладывались на все 
сто процентов, но и болели друг за друга. 
Из последних сил.

Но это ещё не всё. Юные орлята на-
учились собирать роботов, оказывать 
первую медицинскую помощь и узнали, 
что такое экологическая безопасность. 
Они же защитники. А защитники должны 
оберегать и природу в том числе.

Старательно (совсем по-взрослому), 
с увлечением и энтузиазмом ребята 
прошли полный курс обучения для за-
щитников, и теперь им точно не страш-
ны никакие опасности. А главное, орлята 
доказали, что они - команда!

КаКиЕ оНи -
РЕбята В оРаНжЕВыХ КЕПКаХ?
Познакомившись с ними поближе, я 

узнала, что каждый защитник интересен 

СупеРгеРОи :)

по-своему и у каждого из них есть много 
увлечений.

Например, 11-летняя Анастасия Шуб-
никова из Владимира в свободное время 
любит петь, читать книги и заниматься 
спортом. Ей нравится лёгкая атлетика, 
плавание, подтягивание на турнике, сам-
бо и танцы.

- Я рада, что участвую в программе 
«Защитники», - поделилась своими впе-
чатлениями Настя. - Здесь очень добрая 
атмосфера, все дружат между собой. 
Каждый день в лагере наполнен яркими 
красками - постоянно проходят разные 
конкурсы и соревнования. Скучать не-
когда!

Настя рассказала мне, что здесь она 
научилась быть более искренней, полу-

чила бесценный опыт общения и смогла 
развить свои способности в спорте.

СПаСём ЗаЩитНиКоВ
Так будет называться итоговая игра, 

которая пройдёт в конце смены под де-
визом «Мы - защитники нашей плане-
ты Земля!». Ребята проявят свои зна-
ния и умения (или суперспособности), 
которые получили на проекте, чтобы 
спасти нашу планету от пришельцев. А 
если быть честным, то стать улучшен-
ной версией себя. Ну что, вперёд, за-
щитники!

анастасия аРжановСКая,
Краснодар

Если честно, когда я пришла на за-
нятия, где у ребят и их наставников шла 
активная мыслительная деятельность, то 
встретила много сложных слов. «Агрега-
тор распределённой управляемой нагруз-
ки», «Автономный микрогрид как способ 
технологического присоединения по-
требителей»… Трудно понять? Увы, мне 
тоже. Всё-таки проекты по внедрению но-
вых цифровых технологий в электросете-
вом комплексе - дело непростое.

«Как они в этом всём разбираются? 
Какие умные!» - подумала я. Но когда уви-

Юные энеРгеТики в «ОРлёнке» а в эТО вРемя
ты наверняка знаешь/понимаешь, что электроэнергия играет очень важную 

роль в нашей жизни. без неё не будет работать ни телевизор, ни компьютер, 
ни холодильник… В наше время активно развиваются цифровые технологии в 
области энергетики. очень, кстати, интересная тема. об этом могут рассказать 
участники энергетической проектной смены, которая впервые прошла в авгу-
сте этого года в детском лагере «Звёздный» (один из десяти лагерей «орлён-
ка»). 59 победителей и призёров Всероссийской олимпиады школьников Пао 
«Россети» под руководством экспертов работали во время девятой смены над 
новыми интересными проектами, поделившись на команды. В общем, я тебе 
сейчас обо всём коротко расскажу :)

дела, с каким интересом эти юные люби-
тели электричества слушают экспертов и 
как что-то увлечённо строчат в тетрадях, 
поняла, что, наверное, цифровая энерге-
тика - это очень здорово.

Дети, которые приехали на смену, об-
ладают хорошими знаниями по информа-
тике, математике и физике. Иначе никак 
не разобраться в сфере цифровых тех-
нологий и электросетевом комплексе. 
Кроме этого, они умеют нестандартно 
мыслить и находить новые необычные 
решения. Эти качества, конечно же, по-

могли им в работе на смене. И обязатель-
но пригодятся в будущем.

Орлята не только готовили собствен-
ные проекты, которые представят жюри 
в конце смены, но и посещали лекции и 
мастер-классы от ведущих отраслевых 
экспертов, таких, как работник Департа-
мента технологического развития и ин-
новаций ПАО «Россети» Дмитрий Рубан 
и работник Ситуационно-аналитического  
центра ПАО «Россети» Владимир Уколов.

А ещё юные энергетики побывали на 
настоящей электрической подстанции 
«Лазурная», которая обслуживает «Ор-
лёнок». Орлята узнали, как она работает, 
и даже наперегонки надевали специаль-
ную рабочую форму (ведь безопасность 
превыше всего!). 

Посещение подстанции - это бесцен-
ный опыт для этих ребят. Кстати, они 
были удивлены, что «Лазурная» управля-
ется дистанционно, то есть без единого 
сотрудника на самом объекте. Да, совре-
менные технологии способны на многое.

- Нам всем было очень интересно по-
смотреть действительно сложную и совре-
менную систему, - поделилась своими впе-
чатлениями 16-летняя Анна Арчибасова 
из Белгорода. - Стоит один раз её разра-
ботать и построить, чтобы она потом вы-
полняла свои функции без участия людей. 
Это правда удивляет, ведь наше будущее 
за автономными системами управления.

Когда я познакомилась с ребятами по-
ближе, у меня появился вопрос - почему 
они выбрали именно это направление? 
Не журналистику, не медицину, не спорт... 

- Я занимаюсь физикой, математи-

кой, астрономией и информатикой уже 
достаточно долгое время, поэтому мне 
интересно всё, что происходит здесь, 
- рассказала Анна Арчибасова. - Мы 
узнаём много нового, что в обычной 
жизни вряд ли можно услышать/узнать. 
Мне очень нравится взаимодейство-
вать с ребятами в процессе работы над 
собственным проектом. Результатом 
деятельности нашей команды станут 
важные открытия/советы по экономии 
электроэнергии.

Как я уже сказала, итогом работы 
юных энергетиков станет презентация 
проектов, которая пройдёт 28 августа. 
Наиболее проработанные и целостные 
из них будут рекомендованы для участия 
в полуфинале Всероссийского конкурса 
инновационных проектов и разработок 
в сфере электроэнергетики «Энергопро-
рыв», который состоится в Инновацион-
ном центре «Сколково» 17-18 сентября 
2018 года. Победители этого конкурса по-
лучат возможность реализовать свои раз-
работки на базе Россетей. Однако стоит 
отметить, что все проекты (без исключе-
ния) в дальнейшем будут сопровождать-
ся в дистанционном и очном режимах 
со стороны ПАО «Россети» и ДЗО ПАО 
«Россети».

Да, ещё... Все участники смены полу-
чат дополнительные баллы при поступле-
нии в энергетические вузы как победите-
ли и призёры Всероссийской олимпиады 
школьников ПАО «Россети». Вот так :)

анна воРобьёва,
Московская область
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геРОем мОжеТ СТаТь каждый

Все они (а это 78 подростков из 47 ре-
гионов России) - лауреаты Всероссийской 
общественно-государственной инициати-
вы, награждённые знаком «Горячее серд-
це» за проявление неравнодушия, беско-
рыстную помощь людям или преодоление 
трудной жизненной ситуации, а также за 
успешную реализацию социально значи-
мых проектов и инициатив. В их числе - 
настоящие герои, совершившие подвиги, 
спасая других людей.

Кто-то из них когда-то просто не смог 
пройти мимо чужой беды и сумел предот-
вратить преступление или даже спас чью-
то жизнь. Кто-то занимает активную жиз-
ненную позицию, ярко проявляя себя в 
социальной сфере и бескорыстно помогая 
людям. А кто-то оказался в трудной жиз-
ненной ситуации, но при этом не сдался и 
продолжает идти по жизни с упорством и 
высоко поднятой головой.

- Смелые и отважные ребята, которые 
активно включаются в жизнь лагеря, об-
щаются со сверстниками, делятся своими 
историями, являясь примером ответствен-
ного поведения для орлят, - сказал об 
участниках смены директор Всероссий-
ского детского центра «Орлёнок» Алек-
сандр Джеус.

Свои истории ребята рассказывают во 
время уже традиционных встреч другим 
орлятам. Рассказывают тихо, почти шё-
потом, с опущенными вниз взглядами. Как 
будто им  стыдно. Но в глазах их читается 
не стыд, а скромность. Именно от скром-
ности они опускают глаза и не понимают, 
откуда столько внимания, ведь они просто 
сделали то, что сделал бы каждый, ока-
завшись на их месте.

Вот свою историю рассказывает ребя-
там Алексей Рябцев из Московской обла-
сти. В обычный майский день Лёша воз-
вращался домой из школы и увидел клубы 
дыма - горел деревянный дом. Юноша тут 
же ринулся туда - ему удалось спасти из 
огня мужчину-инвалида, который пытался 
выбить оконную раму. Затем он помчался 

к другой половине дома помогать соседям 
вытаскивать из огня документы.

Сделал, что смог, и... просто отпра-
вился домой. А родители, узнав о слу-
чившемся, обрадовались, что всё за-
вершилось благополучно, и гордились 
своим сыном - ведь он поступил так, как 
они сами учили его.

Все эти истории разные, но объединя-
ет их одно - неравнодушие, проявленное в 
самый нужный момент. Ребята не кричат 
о совершённых поступках. Они продолжа-
ют жить своей обычной жизнью, как тыся-
чи других мальчишек и девчонок. А когда 
спрашиваешь, что заставило их не испу-
гаться, не растеряться в трудной ситуа-
ции, они лишь пожимают плечами в ответ. 
Потому что делали то, что должны были 
сделать. Так поступил бы каждый. «Мне 
просто повезло оказаться в нужном месте 
в нужное время...».

А вот обычный юноша из Твери Сергей 
Синицын. Он не спасал чью-то жизнь, но 
то, чем он занимается и к чему стремит-
ся, не менее важно - он хочет сделать мир 
лучше.

- В 2016 году я стал командиром обще-
ственно-патриотического отряда «Оплот» 
при Общественном совете УМВД России 
по Тверской области, - рассказывает Сер-
гей. - Наша задача - помогать и содейство-
вать правоохранительным органам. Наш 
отряд начал участвовать в волонтёрской 
деятельности по направлению «Граждан-
ско-патриотическое воспитание молодё-
жи». Мы выходим на улицы и следим за 
порядком, участвуем в акциях, в общем, 
помогаем полиции.

После рассказов Алексея и Сергея 
одна из девочек, сидящих в зале, нереши-
тельно подняла руку и рассказала свою 
историю. О том, как ей удалось спасти 
друга от поступка, который мог лишить 
его жизни. Увидела, поняла, остановила в 
нужный момент. А ведь это тоже поступок. 

- Тот знак «Горячее сердце», которые 
ребята носят на груди, значит многое, но 

на самом деле - это всего лишь металли-
ческий значок, - после недолгого молчания 
ответил ей Сергей Синицын. -  Главное же 
совсем другое - то, что человек смог про-
явить неравнодушие и сделать то, что и 
нужно было сделать в подобной ситуации. 
Как это сделала ты.

На самом деле, таких историй много. 
Тех, о которых мы не знаем. Истории о 
мальчишках и девчонках, которые хоть и 
не награждены нагрудным знаком «Горя-
чее сердце», о которых не  писали в газе-
тах, но которые тем не менее тоже когда-
то совершили добрый поступок. И не один. 
Потому что в этих ребятах есть тот важный 
нравственный стержень, который должен 
быть в каждом из нас.

Их истории доказывают, что на са-
мом деле «горячее сердце» есть у всех. 
И мы видим это каждый день даже в са-
мых маленьких поступках. Обнять друга, 
чтобы поддержать его, поднять бумажку 
с земли и выбросить в урну, приласкать 
и покормить бездомного кота, помочь за-
блудившемуся найти нужную улицу - вот 
они, наши каждодневные поступки, такие 
незначительные, но такие важные.

Среди ребят, награждённых знаком 
«Горячее сердце», есть те, чьё величие 
сердца проявляется в каждодневном под-
виге. Это, например, Диана Слипецкая из 
Хабаровска, для которой мир - это лишь 
смутные очертания (из-за зрения). И при 
этом она - художник. Её уникальность со-
стоит не только в способности нарисовать 
даже самую мельчайшую деталь, самый 
незначительный нюанс, но и в необыкно-
венной  жизнерадостности. 

А вот история 15-летнего Ивана Ма-
кринского из Московской области. Юноша, 
которому однажды поставили диагноз, 
говорящий об ограничении здоровья, но 
не об ограничении  жизни. Казалось бы, 
когда у тебя нарушена речь и необходимо 
обучаться на дому, можно ли говорить о 
какой-то полноценной деятельности? Но 
это точно не про Ивана, потому что он не 
сдаётся, потому что ограничения по здо-
ровью не смогли ограничить его от заня-
тий своим любимым делом - гончарным 
ремеслом. В нём он уже добился немалых 
успехов, а в будущем  планирует стать 
профессиональным скульптором-керами-
стом. И, видя его упорство, можно быть 
уверенным в том, что у Ивана всё полу-
чится.

Вот такие они, участники смены «Горя-
чие сердца» - сильные, смелые, неравно-
душные к чужой беде, преодолевающие 

самые сложные препятствия. А ещё это 
абсолютно обыкновенные дети. Они поют, 
танцуют, пишут стихи и играют в футбол.

За время пребывания в «Орлёнке» у 
них произошло множество ярких и позна-
вательных событий - это экскурсионные 
поездки, туристические походы по местам 
боевой славы Краснодарского края, это 
тёплые встречи с орлятами из всех лаге-
рей Всероссийского детского центра, ма-
стер-классы, которые они проводили для 
других детей, мастер-классы, которые 
посещали сами. Ребята активно участво-
вали в различных акциях, конкурсах, ста-
новились организаторами общелагерных 
дел, ходили на море и просто дружили.

Смена «Горячие сердца» уже четыре 
года проходит на базе Всероссийского дет-
ского центра. И, наверное, очень симво-
лично, что она проводится именно здесь, 
в «Орлёнке». Так как образ мальчишки, 
в честь которого назван центр,  является 
символом мужества, отваги, стойкости и 
героизма. Символом настоящего горячего 
сердца. А истории этих ребят пусть ста-
нут ещё одним доказательством того, что 
все вышеперечисленные качества есть в 
каждом человеке, а значит - героем может 
стать каждый.

елена лобанова,
нижегородская область

- Мне просто повезло оказаться в нужном месте в нужное вре-
мя... - не устают повторять эти ребята, заканчивая свои необыч-
ные истории. А ещё они смогли остаться неравнодушными, не ис-
пугаться и не растеряться в трудной ситуации.

Речь сейчас идёт о тех мальчишках и девчонках, которые при-
ехали в августе в «Орлёнок» на смену «Горячие сердца». И о них 
надо рассказывать, потому что на этих ребят можно (и даже нуж-
но) равняться. Так сразу решила я, познакомившись с ними по-
ближе. В общем, думаю, тебе будет тоже интересно и (что самое 
важное) полезно об этом прочитать.

ТОлькО у наС!

из пеРвых уСТ
Сергей Смирнов (на фото - в цен-

тре), заместитель генерального ди-
ректора Фонда социально-культур-
ных инициатив (благодаря именно 
этому фонду родилась инициатива 
«Горячее сердце»):

- Даже бережное, трепетное, уважи-
тельное отношение к маленькому зверь-
ку или рыбке, как к части окружающего 
нас мира, не менее важно, чем какие-то 
великие дела. Величие сердца, наверное, 
в этом и заключается. Великое сердце 
имеет великую душу. Человек с великим 
сердцем готов бескорыстно идти на по-
мощь в любой ситуации, быть вниматель-
ным к тому, что происходит вокруг нас.

Мы уже давно не употребляем слово 
«герой». Мы говорим о неравнодушии. 
Если ты неравнодушен, то, значит, мо-
жешь прийти на помощь, кого-то спасти. 
Если ты неравнодушен, то будешь реа-
лизовывать проекты, которые действи-
тельно будут помогать людям. Награж-
дение нагрудным знаком - это не просто 
общественное признание. Для ребят это 
во многом ответственность. Потому что 
став горячим сердцем однажды, они всю 
жизнь должны нести это звание.
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Мир музыки - это что-то 
особенное для каждого из 
нас. Кто-то любит петь, кто-то 
- танцевать, кто-то играет на 
гитаре, а кто-то предпочитает 
слушать различные музыкаль-
ные композиции. На девятую 
смену в «Орлёнок» приехали 
ребята, которые знают, что та-
кое академическое пение, игра 
на балалайке и даже горский 
танец. Это участники III этапа 
Всероссийского фестиваля-
конкурса «Хрустальные звёз-
дочки-2018»  (всего - более 100 
человек из разных регионов 
России). О кое-каких подробно-
стях этого яркого события и его 
участниках я хочу рассказать 
тебе в своём материале :)

ПРЕдиСлоВиЕ
Ребята - участники фестиваля-конкур-

са - это дети работников правоохрани-
тельных органов и других государствен-
ных структур. Перед тем, как приехать в 
«Орлёнок», они прошли два этапа нацио-
нального конкурсного отбора. Инициатор 
этого фестиваля - Федеральная служба 
судебных приставов России, а организа-
тор - Благотворительный фонд «Кузнец-
кий мост». 

В течение смены у ребят проходили 
просмотры и прослушивания в таких но-
минациях, как «Вокал», «Хореография» 
и «Исполнительское мастерство». По-
сле пройденных испытаний орлята ста-
ли участниками гала-концерта, где были 
названы победители. Также они посеща-
ли мастер-классы от специалистов в об-
ласти культуры и искусства и различные 
творческие мастерские. 

Одним из главных событий для участ-
ников фестиваля-конкурса стало их вы-
ступление на огромной сцене орлятского 
Амфитеатра. Это был праздничный кон-
церт ко Дню Государственного флага РФ 
под названием «Хрустальные звёздочки» 
- любимой России!».

феСТиваль-кОнкуРС

И именно на этом мероприятии мне 
удалось поближе познакомиться с уди-
вительными и талантливыми ребятами. 
А ещё - увидеть/почувствовать особую 
атмосферу, которая царит за кулисами и 
концерта, и фестиваля.

ЗНаКомСтВо Со «ЗВёЗдочКами»
Представь себе такую картину... До 

начала праздничного концерта в Амфите-
атре - 20 минут. За кулисами - творческая 
атмосфера. Кто-то ходит с баяном и по-
вторяет произведение, кто-то распевает-
ся, а кто-то просто общается с кем-то по 
телефону или с «коллегами» по конкурсу, 
чтобы перебороть волнение перед выхо-
дом на сцену. 

Первыми, к кому я подошла, оказа-
лись 10-летние Мария и Анастасия Тол-
стиковы из города Бор Нижегородской 
области (победители в номинации «Во-
кал» в младшей возрастной группе). 

Девочки рассказали мне, что они на-
чали заниматься пением ещё в детском 
саду, когда им было всего три года. С тех 
пор и поют. В дуэте. Это же так здорово 
- заниматься творчеством вместе, осо-
бенно когда вы - сёстры. А ещё Маша и 

Настя играют на деревянных ложках. 
От фестиваля и «Орлёнка» девочки 

в полном восторге. Они узнали «много 
разных песен, которые уже не терпится 
выучить и спеть в своём родном городе». 
Как-то так :) 

А 15-летняя Камелия Педан из Сим-
ферополя принимает участие в Фестива-
ле уже несколько лет. И каждый раз на-
ходит здесь новых друзей.

- У «Хрустальных звёздочек» есть 
большой плюс, - с улыбкой объяснила 
мне Камелия. - Когда ты приезжаешь 
сюда, то понимаешь, что все ребята тут 
такие же, как ты. Можно знакомиться и 
общаться с ними без труда, ведь у них нет 
«звёздной болезни». 

А вот знакомство с 15-летней Дарьей 
Лесниковой из Москвы стало для меня 
удивительным открытием. Участница Фе-
стиваля рассказала, что, благодаря «Ор-
лёнку» и вдохновению, которое он дарит, 
она вместе с другими ребятами создала 
сводный оркестр! 

- Буквально за пару минут мы приду-
мали музыкальное произведение и всего 
за два дня отрепетировали номер с ним, 
чтобы выступить на концерте, - призна-
лась Дарья. - Я играю на четырёх музы-
кальных инструментах - гитаре, форте-
пиано, губной гармошке и балалайке. А 
музыкой занимаюсь уже восемь лет. В 
«Орлёнке» я поняла, что эта сфера - точ-
но «моё», я хочу развиваться в этом на-
правлении и дальше.

НЕ ВСё таК ПРоСто
Праздничный концерт «Хрустальные 

звёздочки» -  любимой России!» привёл 
орлят, сотрудников и гостей (в общем, 
всех зрителей) в невероятный восторг. 
Кажется, что участникам фестиваля 
это легко даётся. На самом же деле, не 

очень.  И не всегда получается так, как за-
думывалось. И трудностей на их творче-
ском пути, пусть пока ещё не таком боль-
шом, встречается достаточно. Об этом 
ребята мне тоже рассказали.

Например, 17-летний Антон Чухрий 
из Калуги (победитель в номинации 
«Вокал» в старшей возрастной группе) 
столкнулся с проблемой, из-за которой 
чуть не перестал заниматься пением. 
Эта проблема - мутация (или «ломка») 
голоса, когда у мальчиков происходит 
изменение голосовых связок. Сначала 
ему было сложно смириться с появив-
шимися у него низкими нотами в пении. 
Но со временем всё стало на свои ме-
ста, и он продолжил выступать уже в 
новом амплуа.

ВмЕСто эПилоГа
- Прежде всего, конечно, любой кон-

курс - это опыт, - считает член жюри 
фестиваля-конкурса, заслуженная ар-
тистка Республики Крым Евгения Шев-
ченко. - Ребята-участники очень душев-
ные, они так друг друга поддерживали... 
Я хочу пожелать им, в первую очередь, 
всегда оставаться людьми. И если они с 
юных лет выбирают нелёгкую, но инте-
ресную профессию артиста, то главное 
здесь - это уверенно идти к поставлен-
ной цели, работать и развиваться.

Без сомнения, участие в третьем эта-
пе Всероссийского фестиваля-конкурса 
«Хрустальные звёздочки» в «Орлёнке» 
стало для юных артистов важной ступе-
нью в профессиональном взрослении. 
Ну а финал конкурса пройдёт в ноябре 
2018 года в Москве, где и определят 
лучших из лучших.

наталья ТРубина,
Кировская область


